

PRECIOS DE SUSCRIPCION	
TRIMESTRE	7'50 PSESETAS
SEMESTRE	15'00 "
AÑO	30'00 "
NUMERO SUELTO, 15 CENTIMOS	
EDICION DE LA TARDE	

quión

DOS EDICIONES DIARIAS	
EL TIEMPO.—Observaciones meteorológicas verificadas durante el día de ayer en las veinticuatro horas.—Temperatura máxima al sol y al aire libre, 44-20; ídem ídem a la sombra, 38-40; ídem mínima ídem, 19-20; ídem media ídem, 29-00; oscilación, 18-80; agua de lluvia en milímetros, 00-00; agua evaporada en milímetros, 11-0.—Observaciones a las siete de la mañana: Altura barométrica en milímetros a 0° 751-70; temperatura máxima a la sombra, 25-90; ídem de termómetro húmedo, 18-40; tensión del vapor, 10-60; humedad relativa, 43-00; estado del cielo, despejado; dirección del viento, N. E.; fuerza, ventolina; recorrido en veinticuatro horas, 052.	

Córdoba.-Miércoles 5 de Agosto de 1936

REDACCION, ADMINISTRACION E IMPRENTA: MAESE LUIS, 22 :: TELEFONOS 2186 Y 2187

Año I.-Núm. 158.-Apartado de Correos, núm. 26

El general Queipo de Llano ha estado hoy en Córdoba y ha dirigido una patriótica alocución

INFORMACION LOCAL

A las ocho de la noche llegó a Córdoba el dos veces laureado general Varela

Como ya se sabía, a las ocho de la noche llegó a Córdoba en automóvil el heroico general Varela. El recibimiento fué realmente apoteósico. Millares de personas que esperaban en el Gran Capitán vitorearon entusiastamente al glorioso general, que entró en el Gobierno civil siendo saludado y cumplimentado por todas las autoridades y multitud de personas. Bien puede estar satisfecho nuestro ilustre huésped del recibimiento y simpatía que no ha cesado de manifestarse desde su llegada. GUIÓN saluda con todo entusiasmo al invicto caudillo, general Varela, uno de los más gloriosos guiones de este movimiento salvador de nuestra España.

Una cena íntima en el Ayuntamiento

Próximamente a las diez de la noche llegó al Ayuntamiento el general Varela para asistir a una cena íntima en su honor, organizada por nuestro infatigable Alcalde don Salvador Muñoz Pérez, eficazmente ayudado por los Sres. Concejales del nuevo Ayuntamiento. Antes de empezar la cena, y ante los incesantes aplausos y vivas lanzados por una multitud de cordo-

beses patriotas, estacionados frente al Ayuntamiento, el general Varela se vió obligado a asomarse al balcón central. Las ovaciones y vivas a España y al Ejército atronaban la calle. El espectáculo era realmente conmovedor. El invicto caudillo entonces reclamó silencio, y con voz fuerte y emocionada, pronunció las siguientes palabras, llenas de laconismo espartano y de unión españolista.

«Cordobeses: Esos aplausos y esos vitores hay que recogerlos y ponerlos junto al recuerdo de esas gloriosas víctimas que van jalonando la ruta del Ejército salvador de la Patria. ¡Viva España!»

La multitud enardecida contestó frenéticamente al viva del general, y después de una prolongada ovación se disolvió dentro del mayor orden.

Como decimos se trató de una cena íntima a la que asistieron las autoridades de Córdoba, Ayuntamiento en pleno, ayudantes del general y directores de los periódicos. Estuvo magníficamente servida por el restaurador Miguel Gómez. La sobremesa se prolongó animadamente, mientras la Banda municipal tocaba un escogido repertorio.

Se constituye en nuestra ciudad la comisión encargada de la recaudación de fondos para el sostenimiento de las milicias voluntarias

A las seis de la tarde de ayer se reunieron en el Ayuntamiento, bajo la presidencia del Alcalde don Salvador Muñoz Pérez, los representantes de la Banca, Cámaras de la Propiedad Urbana, Comercio, Agrícola y Minera, de la Federación Industrial (Metalurgia en general), de la Electro Mecánica, Compañía Mengemor, Sociedad Aslan de Córdoba, Azucarera «San Rafael», Sociedad de Utensilios y Productos Esmaltados, Carbonell y Compañía, Sociedad de Gas y Electricidad, Asociación de Agricultores, Hermandad de Labradores, Unión Económica Cordobesa, Sociedad de Ganaderos, Círculo de la Amistad, Unión Mercantil, Club Guerrita y Labradores y una representación del decano de la Prensa local.

El señor Muñoz Pérez manifestó a los reunidos que el objeto de la convocatoria que se les había hecho, era el de constituir la Comisión recaudadora de fondos con destino al sostenimiento de los gastos que ha de ocasionar la organización de milicias cívicas militarizadas que con tanto éxito se están llevando a feliz realización por iniciativa del general Orgaz.

Propuso el Alcalde que la Comisión de referencia, constituida por los citados elementos, la integrarían tres sub-comisiones; una de recaudación, otra de compras y otra de pagos.

Significó que sobre el Ayuntamiento pesa en la actualidad una labor de in-

tendencia abrumadora, pues a más del abastecimiento de las fuerzas, ha tenido que hacerlo con las numerosas personas que, procedentes de muchos pueblos, han llegado a Córdoba carentes de recursos.

Manifiesto que Córdoba, como era de esperar, había respondido muy bien a la suscripción abierta que en el día alcanzaba la suma de 390.031'00 pesetas, de las que se han invertido pesetas 128.945'41, quedando una existencia en caja de 261.085'59, cuya cantidad se pondrá a disposición de la Comisión.

Dijo el señor Muñoz Pérez que en representación del Ayuntamiento presidirán las tres subcomisiones los concejales don Manuel León Adorno, don Antonio Guerra Rodríguez y don Federico Fernández Bobadilla, respectivamente.

Propuso finalmente que los reunidos designasen cuatro personas para cada una de las comisiones para formar parte de las mismas en calidad de vocales.

Don Armando Lacalle de Castro propuso, y así se acordó unánimemente, conceder un voto de confianza al Alcalde para que hiciese la designación de los vocales.

El señor Alcalde hizo público el agradecimiento por la confianza que en él se depositaba y prometió que hoy quedarían las subcomisiones constituidas.

Ayer llegaron a Córdoba varios aeroplanos al servicio de España

Ayer por la mañana evolucionaron majestuosamente sobre nuestra capital una avioneta de caza y dos magníficos aeroplanos de bombardeo que el general Queipo de Llano había enviado desde Sevilla para proteger a Córdoba de las canallescadas agresiones de que había sido víctima por parte de trimotores enviados por el Gobierno marxista.

en el cuartel general del ridículo Miaja y en el aeródromo a su servicio. Durante las horas de la tarde, fueron muchas las personas que se trasladaron a la Electro-Mecánica para ver los aparatos.

Los dos aviones de bombardeo son magníficos y están pintados de verde y los pilotos que los dirigen están animados del espíritu invencible de la raza hispana.

Emisoras clandestinas

Para nadie era un secreto que en Córdoba funcionaban emisoras de radio clandestinas que estaban al servicio de los marxistas.

en antecedentes de lo que aquí ocurría y así era.

Las investigaciones que desde un principio se venían efectuando para descubrir las emisoras clandestinas, dieron ayer el resultado apetecido.

En una casa enclavada en las proximidades de la Electro-Mecánica fué descubierta una radio marxista.

Los encargados de la misma fueron detenidos y serán juzgados en juicio sumarísimo.

El entusiasmo de Córdoba se desborda al recibirse un radiograma de que las tropas de Mola luchaban en las calles de Madrid

En las primeras horas de la noche

El capitán de la Guardia civil Fernando Condés, ejecutor material de la muerte de Calvo Sotelo, ha pagado con su vida el repugnante crimen que cometió

El avión marxista que tan cobardemente nos ametralló el lunes último, arrojó también varios ejemplares del periódico «Ahorra», que está en poder de las organizaciones marxistas.

En dicho periódico leemos una noticia que nos llena de satisfacción. La noticia es la siguiente:

«A las seis de la tarde de ayer, se verificó en Madrid el entierro del capitán de la Guardia Civil Fernando Condés, caído heroicamente en la lucha contra los rebeldes.

Desde mucho antes de la hora señalada, los alrededores del nuevo local de la Federación Nacional de Juventudes Socialistas se hallaban abarrotados de público. Las milicias establecieron un servicio de orden para regular la marcha de la comitiva, que estaba formada por una sección de milicias armadas, seguidas por la presidencia del duelo, compuesta por la diputada Dolores Ibarruri y familiares del finado. También figuraban representaciones de diversas entidades obreras, portadores de grandes coronas de flores rojas. El cadáver del capitán Fernando Condés recibió sepultura en el cementerio civil.»

Eso es lo que dice el periódico marxista «Ahorra». En lucha contra los rebeldes (según ellos los rebeldes so-

de ayer, Radio Teiún dijo que las fuerzas del general Mola peleaban en las calles de Madrid.

La noticia circuló como un reguero de pólvora y fué tal la alegría que produjo, que el vecindario se lanzó a la calle y revuelto con los muchachos rufistas, que tan valientemente se están portando y con los soldados de España, cuyo elevado espíritu patriótico no necesita elogios, recorrieron las principales calles de la población dando entusiastas vitores a España y al Ejército.

El entusiasmo fué verdaderamente apoteósico. Ello nos da idea de la manifestación que hará el pueblo de Córdoba el día ya muy próximo en que desde la emisora de Madrid oigamos decir ¡viva España!

nos nosotros) ha caído heroicamente (¡ah!) el miserable capitán de la Guardia civil Fernando Condés Romero, quien una noche trágica del pasado mes de Julio, cumplimentando órdenes recibidas del fementido Casares Quiroga, penetró con varios guardias de Asalto en el domicilio del indigne e inmortal patriota don José Calvo Sotelo, el que fué arrancado violentamente de su hogar y asesinado por dicho capitán en las cercanías de este centro.

El Gobierno de Casares Quiroga, en las postimerías de su mandato, dijo que el autor de la muerte de Calvo Sotelo había sido el capitán de la Guardia civil Fernando Condés, y que éste había marchado al Extranjero, según la creencia general.

Mentira. El capitán Condés estaba en Madrid cuidadosamente protegido por Casares Quiroga, al que había prestado un servicio excelente y la prueba de ello es que ha muerto en Madrid, donde tenía que morir aunque se hubiese metido debajo de la tierra.

Condés ha muerto. El ejecutor material, el verdugo de Calvo Sotelo, ha pagado con su vida miserable y ruin, la vida luminosa y magnífica del gran patriota. ¡Viva España!

Información de Radio Sevilla

La charla de anoche del general Queipo de Llano

Siguiendo su costumbre, el general don Gonzalo Queipo de Llano dirigió la palabra a los españoles desde el micrófono instalado en la Comandancia militar de Sevilla.

Comenzó diciendo que eran tan gratas las noticias que tenía, que casi se comprometía a asegurar que la fiesta de la Virgen de los Reyes que se celebra el día 15 del mes actual, la celebrarán los sevillanos completamente libres de la pesadilla marxista.

Una noticia que os va a hacer reír—dijo a continuación el general Queipo de Llano.

La Radio de Torrente, de la provincia de Valencia, dice que parece que la Junta que representa al Gobierno enchufista marxista se ha refugiado allí porque la situación de Valencia no va muy bien para ese Gobierno.

A continuación manifestó que Radio Madrid se dedica a impedir que las demás emisoras que dicen la verdad de cuanto ocurre en España sean oídas, para que la verdad no llegue al pueblo al que tienen engañado, haciéndole que se resista inútilmente.

Para que la verdad no sea oída han llegado a destruir en los pueblos todos los aparatos de radio.

No quieren que se nos oiga y especialmente dificultan las emisiones de Radio Sevilla, en que hablo yo.

Cómo saben mis enemigos—yo no sabía que eran tan canallas—que yo digo la verdad.

El general Queipo de Llano desmintió a continuación, demostrándolo con argumentos irrefutables, algunas noticias falsas de Radio Barcelona y de Radio Madrid.

cientos disparos no nos han causado ni una sola baja.

En cambio en la población civil de Córdoba sí ha habido víctimas, donde el lunes, por efecto del bombardeo de esa canalla, murieron dos obreros y se encuentran heridas cuatro mujeres.

Este hecho ha producido en Córdoba una indignación enorme.

Si los rojos consiguen en todas partes el mismo efecto que en Córdoba con los bombardeos, en poco tiempo se quedan absolutamente solos. Esos canallas han conseguido con el bombardeo de Córdoba la indignación hasta de sus propios partidarios.

Los marxistas, para justificar el bombardeo del templo del Pilar de Zaragoza, dicen que allí se ocultaban los enemigos del pueblo.

Yo afirmo—agregó—que allí no se ocultaba ningún soldado y si acaso van algunos es para orar un momento ante la Virgen.

La Virgen ha hecho un milagro verdaderamente portentoso.

Tengo noticias ciertas de que ninguna de las cuatro bombas arrojadas sobre el templo hicieron explosión, gracias a lo cual se ha salvado por ahora, y digo por ahora, porque no sería difícil que el salvajismo de la canalla marxista quisiera hacerse inmortal destruyendo ese templo, para conseguir la execración del mundo entero.

El general Queipo de Llano comentó irónicamente la noticia lanzada por Madrid de que marchaba sobre Sevilla una columna marxista.

Recordó a continuación el grave castigo que se impondrá cumplimentando lo dispuesto en el bando declarando el estado de Guerra, a los propagadores de noticias alarmistas y falsas.

Noticias acerca de la desesperada situación del Gobierno agonizante de Madrid

Un radiograma para el embajador de la Argentina

Una idea de cómo está la situación del Gobierno marxista la tenemos en el texto de un mensaje oficial que en las primeras horas de la madrugada anterior se ha transmitido a España por una emisora francesa al señor García Mansilla, embajador de la República Argentina en España y que actualmente se encuentra en un pueblecito de San Sebastián.

El mensaje de referencia dice así: «Nos ocupamos de ir en ayuda de su excelencia». Firma el despacho el embajador de la República Argentina en París.

Varias emisoras extranjeras se han ocupado de dicho radiograma, comentando la situación de inseguridad que el Gobierno de Madrid ofrece a los representantes diplomáticos.

Los corresponsales de guerra de Portugal

RADIO SEVILLA.—En la emisión

de esta mañana comunicaba Radio Sevilla que Portugal, la nación hermana que tanto interés está demostrando por la causa de España, ha enviado corresponsales de Guerra para que informen a sus respectivos periódicos de la situación de España.

El periódico «La Mañana» fué el primero que envió un redactor al Guadarrama y ha estado en todos los frentes de la columna del general Mola.

Dicho periodista titula los reportajes que está haciendo de la siguiente manera: «La revolución española en la línea de fuego».

En uno de los reportajes dice que, al contrario de lo que ocurre a los periodistas que han pretendido ir en las columnas de los marxistas, el general Mola le ha dado toda clase de facilidades para que visite todas las columnas y diga a su periódico con entera libertad todo cuanto vea.

de Valencia se habían sumado al movimiento nacional y prueba de ello era los decretos del gobierno marxista disolviendo los regimientos que había en dicha plaza.

Agregó que a los marxistas les queda ya de ejercicio del poder muy poco tiempo y robusteció sus afirmaciones con lo dicho por un corresponsal de la Agencia Havas, quien ha telegrafiado al extranjero diciendo que las posiciones que ocupa el general Mola son formidables y que no encuentra un solo núcleo marxista, que por otra parte nada podrían hacer.

Dijo que lo de la columna de Mangada, aunque él no lo cree, es verdad.

El general Queipo de Llano relató a continuación los dos encuentros tenidos por la columna del general Mangada con la mandada por Doval, cuyo último encuentro fué de tan fatales consecuencias para Mangada, que sufrió una derrota terrible, dejando en poder de nuestras fuerzas 12 camiones, 5 cañones, 13 ametralladoras y gran cantidad de municiones.

Los de Mangada no pudieron escapar en su totalidad y los pocos que lo efectuaron lo hicieron en un tren que traían a retaguardia. Está visto que Mangada va a ganar muy pocas batallas.

Siguió diciendo el señor Queipo de Llano que asegura un periódico francés y esto da idea de la situación de Madrid que el ministro de Estado ha dicho a los ministros de Chile, Yugoslavia y Dinamarca que el Gobierno no podía garantizar la vida de los extranjeros y que tendría que dimitir muy pronto porque no respondían las fuerzas ni los mandos.

Refirió a continuación el engaño a que tiene sometido el Gobierno a los obreros que lo siguen y después dio cuenta de que un submarino que había hecho prisioneros a veinte pescadores, los ha puesto en libertad sorprendido al ver que Huelva está en poder del Ejército y que los mineros de Riotinto no han abandonado el trabajo.

Agregó que en el día de ayer una columna de Valladolid, compuesta de tres compañías de la Guardia Civil se había pasado a nuestro bando, lo cual le había hecho muy poca gracia al Gobierno de Madrid.

Dió cuenta de la entrada de aviones franceses con ametralladoras para el Gobierno marxista y de los saqueos efectuados en Cádiz por los comunistas, y advirtió a los compradores de oro de Sevilla y a los peristas que se abstengan de comprar objetos procedentes de los saqueos, pues los compradores sufrirán la misma pena que los autores de los robos.

Después manifestó que la señora viuda de Urcola le había entregado dos magníficas alhajas para engrosar con el producto de su venta la suscripción para la fuerza armada y que la niña Anita García, acompañada de su madre, le había entregado su huérfana con el mismo fin.

Estos rasgos agregó, me van ganando cada vez más el corazón. La condesa de Mora-Ciara a quien el canalla de Cordero Bell le había robado una fortuna, le ha entregado al general Queipo de Llano para la suscripción veinte mil pesetas.

Dedicó elogios a los arriesgados aviadores de Sevilla, singularmente al

capitán Haya, quien sin descanso alguno durante el día presta constantes servicios y durante la noche bombardea los aeródromos de Getafe y Barajas y regresa a continuación a Sevilla para continuar el mismo servicio, sonriente siempre.

Vamos ahora a una noticia lamentable: La justicia ha cumplido su misión en Huelva en el ex gobernador civil, el teniente coronel de la Guardia civil y el teniente coronel de Carabineros. Dios los haya perdonado.

A requerimientos de un súbdito americano que había llegado en avión procedente de Granada, dijo que los cuatrocientos turistas que se encuentran en Granada, gozan de perfecta salud y no les ha ocurrido incidente alguno.

Terminó diciendo el general Queipo de Llano que había llegado a Sevilla un periodista francés y varios representantes de la casa «Movietone» para impresionar una película.

El redactor de «O'Século» habla desde el micrófono Radio Sevilla

Al terminar la charla el general Queipo de Llano, dirigió anoche la palabra a los españoles un redactor del importante periódico de Portugal «O'Século», quien expuso sus impresiones personales acerca del glorioso movimiento nacional del Ejército español para librar a su Patria de la esclavitud marxista.

Comparó al general Queipo de Llano con la Giralda, significando que así como la esbelta torre de traza morisca dominaba toda la ciudad, el general Queipo de Llano, con su corazón gigante, había sabido dominar a todos los sevillanos.

Anunció el citado periodista que hoy llegaría a Córdoba, autorizado por el general Queipo de Llano, para transmitir a su periódico las impresiones que recogiera y después iría a Cádiz y otras ciudades.

Las recomendaciones que se hagan pro detenidos y presos serán ineficaces

RADIO SEVILLA.—El general Queipo de Llano ha ordenado que se publique por la Radio y que se inserte en los periódicos que se ruegue a todo el mundo que se abstenga de hacer recomendaciones en favor de los presos y detenidos, pues dichas recomendaciones han de ser ineficaces toda vez que la justicia ha de seguir su curso con serenidad e independencia.

Tomates a perrilla

RADIO SEVILLA.—En la emisión de esta mañana Radio Sevilla ha leído el precio de los artículos de primera necesidad que rigen en dicha plaza en el día de hoy, y nos sorprendió gratamente ver que en Sevilla se venden los tomates a cinco y quince céntimos el kilo, según la calidad, y decimos que nos sorprendió gratamente tal noticia porque tenemos la evidencia de que el digno Alcalde de Córdoba, don Salvador Muñoz Pérez, cuando lo sepa, ha de disponer que en Córdoba no se venda a precios más elevados.

Un templo para la Virgen de la Esperanza

RADIO SEVILLA. — El locutor de Radio Sevilla ha leído en la emisión de las once de la mañana un bello trabajo literario dedicado a la Virgen de la Esperanza de Sevilla.

Dicha imagen, como se sabe, se veneraba en el templo de San Gil, cuya iglesia ha sido destruida por el odio marxista, pero la imagen de la Virgen adorada por los sevillanos había sido puesta a buen recaudo, y se ha salvado del incendio.

Los cofrades de la Macarena tienen ya en proyecto construir un templo adecuado para la grandeza de la Virgen morena y sevillana, pismo del mundo entero cuando en las madrugadas del Viernes Santo recorre las calles de Sevilla mostrando su rostro moreno, mitad risa de llanto y mitad llanto de pasión.

Según la tradición del pueblo creyente, dicha imagen de la Virgen morena estuvo en principio en el Hospital Central y de allí salió para la iglesia de San Gil a cambio de un rezo, con la condición de que si la Virgen por cualquier circunstancia volvía al Hospital, no saldría de nuevo de dicha capilla.

Y prueba de la fe y el cariño que el pueblo de Sevilla tiene a su Virgen más querida, que en las procesiones evitaba que la imagen se aproximase al Hospital no fueran a quedarse sin ella.

Parece que mientras se hace una basílica que reúna las grandezas de la imagen para la devoción y amor de la Virgen sevillana, dicha sagrada imagen será depositada en la capilla del Hospital Central.

Al medio día ha llegado a Córdoba una cantidad importante de material de bombardeo

Procedente del aeródromo de Tablada ha llegado al medio día al aeródromo de Córdoba, una camioneta repleta de bombas de aviación, municiones de metralla y material para el aeródromo que se ha improvisado en los terrenos de la Electro Mecánica, donde se encuentran dos aeroplanos de bombardeo y dos avionetas de caza y reconocimiento, cuyos aparatos no sólo servirán para defendernos de los ataques cobardes de la canalla marxista, sino que servirán al propio tiempo para diezmar las concentraciones de comunistas dinamiteros.

Al frente de las fuerzas que custodiaban dicho material venía el teniente don Eduardo Velázquez, quien nos manifestó que los jóvenes que le acompañaban eran todos individuos de Falange y Acción Popular, quienes al enterarse que había que realizar dicho servicio se ofrecieron voluntariamente para realizarlo.

Nos habló el señor Velázquez del

entusiasmo que reina en todas partes por el triunfo definitivo de la noble causa que defiende el Ejército y nos manifestó que el alborozo de Sevilla es tal, que la animación que hay en las calles sólo es comparable con la que hay en los días de Feria o de Semana Santa.

El señor Velázquez y los jóvenes que le acompañaban manifestaron a un redactor nuestro que hiciesen pública la gratitud de todos hacia el señor Alcalde don Salvador Muñoz Pérez y a los señores Cruz Conde, en cuyas bodegas fueron obsequiados, así como a todos los cordobeses por las atenciones y agasajos que le han dispensado durante su breve estancia entre nosotros.

Tenemos noticias de que en Sevilla hay magníficos trimotores y en Tetuán gran cantidad de trimotores de los cuales han sido adquiridos por el Ejército español.

Imposición de multas

RADIO SEVILLA. — Por infringir las disposiciones dictadas por la Alcaldía de Sevilla para que en todos los bares y cafés sean colgadas unas reglas donde el público vierta los residuos para que estos no caigan al suelo, el Sr. Carranza ha impuesto multas a determinados dueños de dichos establecimientos.

La situación del «Cristóbal Colón»

RADIO PONTEVEDRA. — La emisora de Tetuán captó esta mañana el siguiente radiograma: Pontevedra para Cádiz. Delegación Trasatlántica comunica que el «Cristóbal Colón» está en Southampton (Inglaterra) y sale esta noche para Francia.

La Virgen de los Reyes será sacada este año en Sevilla procesionalmente

RADIO SEVILLA. — Los señores Mestre y Gómez Barrera, acompañados del señor Bermudo han visitado esta mañana en su despacho al general Queipo de Llano para interesarse que el próximo día quince en que la Iglesia celebra la Asunción de Nuestra Señora, autorice cultos externos y con todo esplendor sea sacada procesionalmente de la Catedral la imagen de Nuestra Señora de los Reyes, patrona de Sevilla.

El señor Queipo de Llano mostró su entusiasmo por la idea y delegó en el general Merly y Ponce de León para que intervenga con dichos señores en la organización del acontecimiento que será digno de Sevilla.

Los cadetes

RADIO SEVILLA. — Los alumnos de las Academias de Infantería y Caballería que se hallaban en Sevilla en uso de vacaciones, forman parte de las columnas que operan en Sevilla.

La suscripción para las cocinas económicas

RADIO SEVILLA. — La suscripción abierta en Sevilla para contribuir a los gastos de sostenimiento de las cocinas económicas se elevaba en la tarde de ayer a la suma de 117.039 pesetas.

Llega a Valladolid el glorioso aviador capitán Iglesias

RADIO VALLADOLID. — Hemos captado en nuestro magnífico aparato «Pilot», que amablemente nos ha servido para las informaciones de estos días la casa Martínez Rucker, la onda de Valladolid.

A las doce y diez minutos de la mañana daba información general y decía que ayer llegaron a Valladolid el capitán de Aviación don Francisco Iglesias y el también capitán aviador señor Pardo y varios oficiales y técnicos y mecánicos para incorporarse al alto mando de Valladolid.

Anoche, el glorioso aviador capitán Iglesias penetró en un céntrico café en unión de su compañero señor Pardo, y el público les tributó una cariñosa ovación.

RÓTULOS Y ANUNCIOS de todas clases Publicidad Obregón Jesús María, 2 Tf. 1470. CORDOBA

En las proximidades de Orduña es derrotada una columna marxista

RADIO VALLADOLID. — Noticias oficiales del Cuartel General de esta División del día de hoy 5 de Agosto de 1936.

Las tropas de Orduña organizaron una fuerte columna con tropas de Victoria, constituida por Infantería, Caballería y Artillería, y han batido en una ciudad cercana a Orduña una fuerte concentración roja, obligando al enemigo a desalojar la villa.

Los marxistas dejaron abandonadas numerosas bajas y buen número de prisioneros, así como fuerte botín de guerra.

Los marxistas se retiraron a la desbandada. La entrada por esta parte de Bilbao está en poder del Ejército salvador de España.

Hoy es un día de pocas noticias. Sin duda las que se reciban a última hora han de ser muy gratas.

Radio Tetuán, a las doce y media, no tenía noticia alguna de interés.

Jaca, decía que no tenía noticias, aun cuando las esperaba muy buenas.

La estación de Jaca 2 D. H., comunicó a las doce y diez con Palma de Mallorca y Cádiz T. B. A., comunicó también con Palma.

Las noticias eran sin interés.

Una señorita que se había resguardado en los sótanos del Banco de España para librarse de los efectos del bombardeo, sufre un accidente y se ocasiona la muerte

Entre las muchas personas que se refugiaron en los sótanos del edificio en construcción para el Banco de España, figuraba la familia del antiguo farmacéutico de Córdoba señor Benítez.

Ayer, por la tarde, la hija de dicho señor Benítez, Dolores Benítez Guerra, de 26 años de edad, salió de los sótanos en unión de otras personas y se dispuso a visitar las obras con tan mala fortuna, que resbaló y se dió un golpe en la nuca, quedando conmocionada.

Inmediatamente fué llevada a la Casa de Socorro, donde los facultativos de guardia le apreciaron una fuerte conmoción cerebral, a consecuencia de la cual la bella señorita Dolores Benítez ha dejado de existir en la mañana de hoy.

Esta tarde, a las ocho, se verificará la conducción de la infortunada señorita desde su domicilio, Santa Marta, 10, al Cementerio.

Enviamos a la desconsolada familia doliente nuestro pésame muy sentido por la irreparable desgracia que les aflige.

HAGA SUS COMPRAS en LIBRERIA CATOLICA GONDOMAR, 10 - CORDOBA

Clinica de Urgencia y Accidentes Médico Director: D. FERNANDO DE ANSORENA

Asistencia inmediata de toda clase de accidentes. Contratos especiales para accidentes en el trabajo. Curaciones de lesiones. Visitas de urgencia a domicilio por señores facultativos de guardia. Abierta día y noche. Gran Capitán, núm 15 - Teléfono 2483



LA SEÑORITA

Dolores Benítez Guerra

Falleció en el Señor el día 5 de Agosto de 1936 a los 26 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos

R. I. P. A.

Sus desconsolados padres don Luis y doña Dolores; hermanos don Luis, doña María y don Antonio; tios doña Guadalupe, don José y don Manuel Guerra Moreno y doña Consuelo Arenas; primos y demás familia, ruegan a sus amigos encomienden su alma a Dios Nuestro Señor, y asistan hoy 5, a las ocho de la noche, a la conducción del cadáver al Cementerio de Nuestra Señora de la Salud, y al funeral que en la Iglesia Parroquial de San Andrés, se celebrará mañana, a las seis y media de la tarde.

Para la conducción se recibirá el duelo en Santa Marta, 10, y se despide en el Cementerio y el del funeral se recibe y despide en la Iglesia.

No se reparten esquelas.

El general D. Gonzalo Queipo de Llano en Córdoba

Procedente de Sevilla llegó a Córdoba esta mañana a las diez próximamente el general don Gonzalo Queipo de Llano, Comandante militar de la segunda división, acompañado de sus ayudantes.

El general Queipo de Llano, a quien nadie esperaba en Córdoba, por ser su visita inesperada, se dirigió a la Comandancia militar, donde acudieron a cumplimentarle los jefes y autoridades locales.

Don Gonzalo Queipo de Llano estuvo conferenciando durante largo rato con el alto mando militar.

A la una y media de la tarde fué obsequiado en el Círculo de la Amistad el señor Queipo de Llano con un almuerzo al que asistieron el alto mando militar, el gobernador civil señor Marín, el alcalde señor Muñoz Pérez, el presidente de la Diputación Sr. Quero, los señores concejales de la Comisión gestora municipal y demás autoridades.

El general Queipo de Llano visitó algunos lugares en los que los bombardeos habían dejado sus efectos destructores y en las calles que recorrió el público le aclamó con un entusiasmo indescriptible.

VEA EL CHEVROLET de cuatro toneladas FABRICACION INGLESA

Para el Batallón de Legionarios

Donativos recibidos para las fuerzas del Batallón de Legionarios alojado en la Caja de Reclutas de esta capital:

Señores Hijos de Pérez Barquero, 3 arrobas de vino; señores Alarcón Hermanos, 1 arroba de vino; don Rafael Cruz Conde, 6 arrobas de vino y una caja surtida; «La Constancia», 2 cajas de gaseosas.

La suscripción para la fuerza pública

Por falta material de espacio no publicamos la suscripción abierta en el Ayuntamiento para atender a los gastos de alimentación y demás necesarios de la fuerza armada que está prestando servicio.

Lo haremos en días sucesivos. En el día de la fecha la suscripción alcanza a la suma de 401.557'72 pesetas.

EL GAS es lo más Limpio Cómodo y Económico

Para cocinas, estufas, plancheros, calenta-aguas y todos usos domésticos e industriales. Instalaciones alquiladas

Don Gonzalo Queipo de Llano habla desde la emisora a los cordobeses

A las tres menos veinte minutos de la tarde el general Queipo de Llano dirigió una elocuente alocución a los cordobeses.

He aquí el texto de su patriótica arenga:

Cordobeses: Los muchos y buenos amigos que tengo en esta provincia saben el lugar que esta hermosa tierra cordobesa ocupa en mi corazón y he querido dar prueba de ello viniendo a Córdoba después de estar encerrado en el despacho del Gobierno de Sevilla, donde tantas preocupaciones he tenido, y Córdoba ha sido la primera ciudad que he salido a visitar.

Ya no hay preocupaciones. Ya no siento ninguna preocupación para el porvenir. Tengo la evidencia absoluta que esto, como vulgarmente se dice, marcha sobre ruedas.

Como yo suponía, al llegar a Córdoba he visto el espíritu de estas tropas y de estas milicias de voluntarios de ciudadanos de todas clases, quienes demuestran que no pueden las bombas de esos salvajes amoniar el valor de sus habitantes y soldados, quienes, si persistieran los bombardeos criminales, llegarían a mofarse de esos desahucados de impotencia.

Tengo la evidencia de que si se aventuraran a llegar a aproximarse a Córdoba los rojos, los cordobeses sabrían dar una prueba de su civismo y de su valor heroico y los harían correr hasta Despeñaperros. Pronto, muy pronto, se verá Andalucía libre de esa plaga, de esa plaga repugnante, asquerosa y maldita que estaba corrompiendo el alma de esta región.

Tened en cuenta que en esta empresa no luchamos sólo para defender a España de la canalla marxista; es más elevada nuestra misión. Al defender a España del marxismo defendemos la civilización occidental, que estaba amenazada de la canalla marxista que está a sueldo de la canalla de Moscú.

Asimismo hicieron pública la satisfacción que como españoles le producía ver el entusiasmo que había en Córdoba, por la santa causa de España.

Iba a decir, cordobeses, que no tendríais temor e iba a decir mal.

Sé que no lo tenéis. Tened presente que no hay más que una vida y que sólo se pierde una vez e importa muy poco que nos hieran cuando sabemos que morimos por la Patria y no hay muerte más grande y más sublime que morir por España.

Y nada más. Mis minutos están contados.

Me voy lleno de satisfacción. Aquí queda encargado del mando de las fuerzas que operan en esta provincia el heroico general Varela y ya vereis como si se le ponen a su alcance las milicias rojas, todas las milicias rojas se desharán ante él como un azucarillo.

Cordobeses: ¡Viva España! ¡Viva la República!

El señor Queipo de Llano fué muy aplaudido por cuantas personas se encontraban en la emisora.

Regreso a Sevilla

En las primeras horas de la tarde regresó a Sevilla el general don Gonzalo Queipo de Llano, quien manifestó que marchaba muy complacido del espíritu de los soldados y milicias ciudadanas de esta guarnición.

VEA el Chevrolet de cuatro toneladas FABRICACION INGLESA

Ayuntamiento de Córdoba

Sección de Fomento SUBASTA Publicado en el número 134 de la «Gaceta» de Madrid, correspondiente al miércoles 13 de Mayo último el edicto de la Alcaldía convocando la celebración de un concurso para contratar el servicio de recogida y depuración de las basuras de esta ciudad, por el presente se anuncia que la apertura de los pliegos que se presenten para optar al mismo hasta las trece horas del día 14 de Agosto próximo se verificará a las doce horas del inmediato día 15.

El tipo sobre el que ha de versar la licitación por lo que respecta al primer año del servicio será el de CINCO MIL DOSCIENTAS PSETAS. El depósito para interesarse en el mismo de CINCO MIL CUATRO CIENTAS SESENTA PSETAS y la fianza definitiva para responder del cumplimiento de todas y cada una de las obligaciones contenidas en los respectivos pliegos de DIEZ MIL NOVECIENTAS VEINTE PSETAS.

Los pliegos de condiciones que han de regular la contratación se hallan de manifiesto en la Sección de Fomento de esta Secretaría municipal en las horas hábiles de oficina y durante los tres meses de la convocatoria, o sea, hasta el ya mencionado día catorce de Agosto próximo.

Córdoba 30 de Julio de 1936.—El Alcalde, Salvador Muñoz Pérez.

Escuela Normal del Magisterio Primario de Córdoba

ANUNCIO Los alumnos del plan de 1914 que deseen sufrir examen de asignatura en el mes de Septiembre formalizarán la matrícula los días hábiles del mes de la fecha de diez a doce de la mañana. Córdoba 1 de Agosto de 1936.—El Secretario, Moisés Andrés.—V.º B.º: La Vicedirectora, Irmína Alvarez.

Antonio Ortíz Clot

Especialista en las enfermedades de los HURSOS y ARTICULACIONES. Jefe de los servicios de la especialidad en la Policlínica municipal. CONSULTA DE 12 a 2. Plaza de San Miguel, 2. TELEFONO 1577 — CORDOBA

VEA el Chevrolet de cuatro toneladas FABRICACION INGLESA

Advertisement for D. Severiano Bajo García and D. Justo Moreno Luque, Presbitero, with details of their services and contact information.

Advertisement for JOSÉ GONZALEZ, listing various construction materials and services available in Sevilla and Córdoba.

Advertisement for HARINERA DEL CARPIO and ALMACENES PORRAS RUBIO, providing details about flour and other products.

Advertisement for Anuncios económicos, offering various services and products at low prices.